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церкви «Благодать» 

1Фесс.5:23 «Сам же Бог мира да 

освятит вас во всей полноте, и 

ваш дух и душа и тело во всей 

целости да сохранится без порока 

в пришествие Господа нашего 

Иисуса Христа». В другом 

переводе читаем: «Итак, пусть Сам Бог, дающий мир, освятит вас, чтобы ваш дух, душа 

и тело сохранились непорочными».  

Что значит непорочность, святость тела и внешнего вида? Внешний вид, как правило, 

воспринимается нами как нечто второстепенное. Это как дела и вера. Мы приняли, что 

наше спасение через веру в Иисуса Христа по благодати. В Еф.2:8-9 написано: «Ибо 

благодатью вы спасены через веру, и сие не от вас, Божий дар: 9 не от дел, чтобы никто 

не хвалился. 10 Ибо мы - Его творение, созданы во Христе Иисусе на добрые дела, 

которые Бог предназначил нам исполнять». Мы спасаемся не делами, а благодатью. Но 

спасаемся для того, чтобы творить добрые дела. Нет противоречия между верой и делами. 

Всем образом жизни мы провозглашаем, что мы спасенные люди. И внешним видом тоже. 

Мы не спасаемся внешним видом, не внешний вид привел нас ко спасению, но наша 

внешность должна нечто говорить людям.  

Исследования ученых говорят, что человек является тем, что он носит. Одевая 

определенную одежду, он отождествляет себя с ней и ведет себя соответствующе. Если 

женщина одевается в одежду блудницы, она отождествляет себя с подобного рода 

женщинами. Невозможно представить принцессу полуобнаженной или принца в 

лохмотьях. Их учили, как нужно достойно представлять свой род. Мы сыны Царя царей! 

Возвышенные чувства появляются у нас, когда мы осознаем это. 

1Кор.6:19 «Не знаете ли, что тела ваши суть храм живущего в вас Святаго Духа, 

Которого имеете вы от Бога, и вы не свои?». Пс.28:9 «Во храме Его все возвещает о Его 

славе». Какая слава распространяется моим внешним видом?  

Добротная, аккуратная, опрятная, красивая, самая лучшая одежда пусть будет на нас, 

когда мы приходим в дом Божий. Будем следить и за гигиеной своего тела. Когда мы 

одеваемся, давайте исходить не только из нашего вкуса, культуры, здравого смысла, но 

также и из того, чтобы наш внешний вид отражал святость. Внешний вид верующего – это 

не внешний вид юродивого. Если ты в лохмотьях, это не значит, что ты святой.  

Современная культура – это мирская мода. Если прочитать слово «мода» наоборот, то 

можно узнать, чем «пахнет» современная мода. Что-то есть в этом. 

1Тим.2:9-10 «чтобы также и жены, в приличном одеянии, со стыдливостью и 

целомудрием…». Тит.2:3 «чтобы старицы также одевались прилично святым…». В 

других переводах «приличная одежда» – это порядочная одежда. Есть стандарты 

приличия. Что является критерием, кто устанавливает правила приличия, на кого мы 

должны равняться? Мы равняемся на общество, людей окружающих нас. Но какое 

общество мы сегодня имеем? Оно характеризуется так: «Ибо люди будут самолюбивы, 

сребролюбивы, горды, надменны, злоречивы, родителям непокорны, неблагодарны, 

нечестивы, недружелюбны, 3 непримирительны, клеветники, невоздержны, жестоки, не 

любящие добра, 4 предатели, наглы, напыщенны, более сластолюбивы, нежели 



боголюбивы» (2Тим.3:2-4). Это проблема всего мира. Вы согласитесь, чтобы такое 

общество диктовало вам как одеваться? Характеристика последнего времени – размытость 

границ, вседозволенность, все относительно. Мир деградирует на наших глазах. Иуд.1:4 

«…обращающие благодать Бога нашего в [повод к] распутству…». В другом переводе: 

«Безбожные люди превратили благодать нашего Бога в повод продолжать заниматься 

развратом». Мы не можем равняться на такое общество.  

У Бога есть Своя Церковь, которая не размыла границы. Некоторые верующие считают 

внешний вид христианина мелочью. Когда-то Микеланджело, итальянский скульптор и 

художник, сказал: «Из мелочей складывается совершенство, а совершенство, это уже не 

мелочь». 

Одна крайность - считать, что когда меняется внутренность, меняется и внешность 

человека. Не всегда так происходит. Бог говорит нам, каким должен быть человек внутри 

и снаружи. Другая крайность - это законничество, фарисейство. Далеко не все люди, даже 

называющие себя верующими, являются примером для подражания.  

Вопрос освящения очень важен. Не общество, не люди диктуют нам, как выглядеть, но 

Слово Божье. Павел употребляет выражение «…не сама ли природа учит вас…?» 

(1Кор.11:14). Бог заложил это внутри человека, мы понимаем что прилично, а что стыдно. 

То, что раньше было стыдно даже говорить, сегодня уже не стыдно делать.  

Когда-то Моисей воскликнул, видя разложение среди народа: «…кто Господень, - ко 

мне!...» (Исх.32:26). Мы должны конкретно знать, что Господь допускает, а что нет.  

Приведем дресс-код, который рекомендуется для преподавателей светских учебных 

заведений Брестской области: «Считается неприличным вести урок в джинсах, в одежде, 

оставляющей открытой область живота, в мини-юбке, юбке с большим разрезом, 

просвечивающейся блузке или блузке с очень большим декольте. Одежда не должна быть 

слишком облегающей, макияж должен быть неброским и легким, маникюр без двух 

крайностей – неухоженные или слишком длинные и яркие ногти. Рекомендуется не более 

трех украшений». Мы видим нормы приличия даже для светских заведений.  

Да, мы должны выглядеть красиво, особенно это свойственно женщинам. Мы не можем 

запретить украшения вообще, потому что мы не находим этого запрета в Священном 

Писании.  

Общие критерии приличия для христианина – опрятная, чистая одежда, отсутствие 

вульгарных, двусмысленных символов на ней. Отсутствие пирсинга и татуировок. Если 

татуировки были сделаны до покаяния, то должны быть максимально закрыты одеждой.  

Также верующие должны избегать появления на пляжах, где скопище духов блуда и 

похоти. Если жена потворствует, благословляет и поддерживает нахождение мужа на 

пляже, он будет однозначно смотреть на женщин. Какое семя вы сеете таким образом? 

Оно взойдет. Как тогда поступать, не купаться совсем? Нет, но можно найти место, где 

менее оживленно.  

Критерии приличия для братьев – недопустимо в церковь приходить в шортах, 

обтягивающих джинсах или брюках.   

Критерии для сестер – не исходите из вкуса мужчин. Помните, что мужчина смотрит 

другими глазами. Не становитесь в позицию соблазняющих.  

Неблагообразные части тела наиболее должны быть покрыты, спрятаны, чтобы не было 

видно. Не должно быть чрезмерного декольте. Если вы одеваете брюки или джинсы, 



выходя в общественные места, покройте их длинным пиджаком, жакетом, кофтой. Наш 

вид должен быть христианским.  

Одна женщина, которая была изнасилована в 14 лет тремя мужчинами, свидетельствует, 

что когда это происходило, они говорили, что она захотела этого сама. Она показывала 

это своим видом, одеваясь в облегающие джинсы, мини-юбки. Бог помиловал ее, даровал 

спасение, и сегодня она помогает другим. 

Пирсинг различных частей тела недопустим. Вопрос прокалывания ушей не 

рассматривался раньше столь глубоко. Церковь прошлого времени была внешне четко 

отличающейся от мира, тогда не было таких вопросов.  

Практика прокалывания ассоциируется с оккультизмом и связана с идолопоклонством. 

Быт.35:2-4 «И сказал Иаков дому своему и всем бывшим с ним: бросьте богов чужих, 

находящихся у вас, и очиститесь, и перемените одежды ваши… И отдали Иакову всех 

богов чужих, бывших в руках их, и серьги, бывшие в ушах у них, и закопал их Иаков под 

дубом, который близ Сихема». Исх.21:6 «пусть господин его приведет его пред богов и 

поставит его к двери, или к косяку, и проколет ему господин его ухо шилом, и он 

останется рабом его вечно». Что мы хотим сказать, когда это делаем? Кому мы наших 

детей посвящаем, когда прокалываем им уши, с кем мы заключаем завет через эти 

действия? Давайте этого не делать. Давид говорит: «Не положу пред очами моими вещи 

непотребной» (Пс.100:3).  

Детям запрещено прокалывать уши. Сестры, у которых уже уши проколоты, если у вас 

муж неверующий, помолитесь, просите у Бога ответов, Бог покажет вам.  

Давайте также детей учить, чтобы они уже с малых лет понимали нормы приличия, чтобы 

они изначально были одеты правильно. Давайте также не будем «бить» друг друга этими 

словами, будем аккуратны, осторожны. Бог не заставляет никого насильно. Пусть наше 

послушание будет от сердца.  

Александр Мацкевич 

Представленное учение было подтверждено Духом Святым. Оно соответствует истине 

благовествования, в первую очередь мы свидетельствуем своим внешним видом. Самая 

первая заповедь – возлюбить Бога. Когда христиане дружат с миром – это катастрофа. Бог 

называет таких людей прелюбодеи и прелюбодейцы. «Прелюбодеи и прелюбодейцы! не 

знаете ли, что дружба с миром есть вражда против Бога?» (Иак.4:4). Смиритесь пред 

Господом, да вознесет вас.  

Андрей Павлов 

Человека, не получившего спасения, второстепенные вещи не изменят. Но получив 

спасение, мы должны учиться и второстепенным вещам. Мы должны понимать, что все 

важно. Флп.1:10-11 «чтобы, познавая лучшее, вы были чисты и непреткновенны в день 

Христов, 11 исполнены плодов праведности Иисусом Христом, в славу и похвалу Божию».  

Будем об этом молиться и удалять из своей жизни неугодное Господу. 

Владимир Трофимчик 

Флп.2:12-15 «Итак, возлюбленные мои, как вы всегда были послушны, не только в 

присутствии моем, но гораздо более ныне во время отсутствия моего, со страхом и 

трепетом совершайте свое спасение, 13 потому что Бог производит в вас и хотение и 

действие по [Своему] благоволению. 14 Все делайте без ропота и сомнения, 15 чтобы 

вам быть неукоризненными и чистыми, чадами Божиими непорочными среди 



строптивого и развращенного рода, в котором вы сияете, как светила в мире». Давайте 

поймем, на кого сегодня Бог рассчитывает. Не только тогда, когда нас кто-то 

контролирует, но и когда никто не смотрит, будем вести себя правильно. Со страхом и 

трепетом будем совершать свое спасение.  

Флп.3:7 «Но что для меня было преимуществом, то ради Христа я почел тщетою». 

Ради Христа от чего-то нужно отказаться. То послание, которое Бог дал нам на сегодня, 

примем же без ропота, в смирении. Бог да благословит всех нас. 

Олег Акуленко 

Евр.13:17 «Повинуйтесь наставникам вашим и будьте покорны, ибо они неусыпно 

пекутся о душах ваших, как обязанные дать отчет». Кол.1:28-29 «Которого мы 

проповедуем, вразумляя всякого человека и научая всякой премудрости, чтобы 

представить всякого человека совершенным во Христе Иисусе; 29 для чего я и тружусь и 

подвизаюсь силою Его, действующею во мне могущественно».  

Мы обручились единому Богу, мы должны предстать пред Ним в полноте, чтобы не быть 

постыженными.  

(Подробнее о внешнем виде христианина можно прочитать в распечатке у лидеров 

домашних групп) 


